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Parece que fue ayer cuando nació Cir-
culo de Opinión, diciembre de 1990. No 
hemos faltado a nuestra cita con los vi-
llaodonenses ni un solo mes, si exceptua-
mos dos meses de la pandemia en los que 
las autoridades nacionales nos lo impidie-
ron y el pasado mes de junio, en el que un 
fortuito accidente de graves consecuencias 
nos impidió cumplir 
con nuestro com-
promiso.

Hemos per-
manecido fieles a 
nuestros principios 
y esto lo hemos 
conseguido gra-
cias al inestimable 
apoyo de nuestros 
colaboradores, de 
nuestros anuncian-
tes y por supuesto 
nuestros lectores. 
Hemos reflejado 
en nuestras páginas 
aquello que de inte-
rés ha acontecido 
en nuestro pueblo 
y a sus gentes, siem-
pre anteponiendo 
nuestros tres obje-
tivos fundacionales:

-Promover y di-
fundir el pensamien-
to y la cultura liberal

-Fomentar y renovar los valores y cos-
tumbres de Villaviciosa de Odón

-Garantizar la libertad personal como 
fundamento de toda sociedad libre 

Hemos sobrevivido a duros retos en los 
que no pocos nos han embarcado buscan-
do nuestra desaparición, personas podero-
sas y malas para Villaviciosa de Odón y los 

villaodonenses, que buscaban sólo su pro-
pio interés con malas artes y algunas veces 
amparados por el poder político local. Pero 
eso es ya parte de la historia de nuestro 
pueblo y nuesra historia.

Ahora nos espera un presente y futuro 
esperanzador. Por lo menos eso queremos 
creer. Círculo de Opinión está tan vivo 

como siempre 
pese a que los 
años nos pasan 
factura a todos, 
y yo, que fui su 
fundador, tengo 
ya 61 años y 28 
cuando comen-
cé esta aventu-
ra, pero ilusión 
no me falta, ni 
a mi equipo y 
siempre, mien-
tras pueda, 
tendré el ojo 
vigilante.

Queremos 
desear desde 
estas páginas 
a los villaodo-
nenses unas 
felices fiestas 
navideñas y un 
2024 de nue-
vas esperanzas, 
aunque por 

desgracia suframos las consecuencias del 
peor gobierno de la nación en manos del 
mayor mentiroso y su legión de comunistas 
y socialistas trasnochados que buscan su 
único interés en contra del interés general 
por muchas vendas en los ojos que se quie-
ran poner algunos•

Fdo: Roberto Alonso Santamaría
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La republica bananera de la EUCC El Bosque (2ª PARTE)
"COARTADA Y CONSOLIDACIÓN"

Opinión

Estimado vecino, el pasado 23 
de noviembre, la Junta de Gobier-
no de El Bosque nos sorprendía 
con su intención de convocar 
una Asamblea para el próximo 17 
Diciembre, justificándolo con el 
propósito de “cumplir nuestros 
objetivos estatutarios” , lo cual no 
es un objetivo es una obligación y 
cubriéndose las espaldas, por si el 
malvado Ayuntamiento no cedía 
el espacio para su celebración. El 
Ayuntamiento cedió a la presión 
de la Junta y finalmente se cele-
brará el 17 de Diciembre , siendo 
enviada la convocatoria a la mayor 
parte de los propietarios por e-
mail, lo cual no es estatutario, ni 
esta votado ni aprobado por la 
Asamblea. El acta un relato de Ali-
cia en el país de las maravillas.

Convocando esta Asamblea en 
fecha cercana a la Navidad con-
siguen sus objetivos : Reducir la 
participación y asistencia. Evitar 
que tengas tiempo para revisar la 
propuesta de presupuestos. Au-
mentar las posibilidades de que 
se les aprueben los presupuestos 
. La misma Junta que nos presenta-
ron unos con déficit de 450.000€ 
ahora nos proponen otros que eu-
reka no hay que subir cuotas, no 

hay milagro, es un quito de aquí, 
pongo allá, y esta partida desapa-
rece etc. ¿Juego de Trileros, nos 
dejarán intervenir y preguntar?. Si 
no puedes asistir, asegúrate que 
delegas en quien te garantice que 
representa tus intereses y no los 
de otros. Atento la hoja de delega-
ción contiene un error en la fecha 
¿Quieren anular delegaciones de 
asistencia?. Requerimos que per-
sonal del Ayuntamiento actúen de 
interventores para garantizar un 
proceso de acreditaciones trans-
parente.

Especialmente preocupante 
está siendo la relación de la Junta 
con los censores de cuentas (soy 
uno de ellos) bloqueándonos el 
acceso a información económica y 
de gestión realizada por la Junta, la 
cual se solicitó a la presidente de la 
Entidad el pasado 16 de Octubre 
(RE 103/23), y 5 de Diciembre (RE 
112/23), es un incumplimiento de 
nuestros estatutos y del articulo 
60º (Reglamento Régimen Interior 
y Vecindad) y Esta situación fue de-
nunciada ante el Ayuntamiento el 
27 de Octubre (RE 15552) y 5 de 
Diciembre (RE17671). 

Demandamos una transparen-
cia inmediata, levantar alfombras 

y ahora más que nunca hacer una 
auditoria forense con coste cero 
para los vecinos, realizada por los 
censores de cuentas. ¿Cuáles son 
los motivos para pretender recu-
sarnos?, ¿Qué quieren ocultar?.

 Es el momento de dar voz al 
anterior administrador D. Francis-
co Domínguez Panizo, si está de 
acuerdo, para que comparta con 
todos los vecinos las experiencias 
vividas durante los 6 meses que 
estuvo en el puesto, así como los 
motivos reales de su dimisión y  
las consecuencias en su vida labo-
ral y privada.

Una Junta politizada por mu-
cho que se disfrace de apolítica, 
no figura en nuestros estatutos. 
Llama la atención que denominen 
la reunión “oficial” con la Agru-
pación Electores de El Bosque 
¿tienen previsto reunirse con las 
otras formaciones que tienen re-
presentación municipal y fueron 
votadas en la Urbanización?.

Muchos vecinos nos pregun-
tamos ¿cuales son las verdaderas 
ambiciones de la Presidente y de 
esta Junta?. Me permito recordar-
les que, no es misión de la Entidad 
zascandilear en la política muni-
cipal. Su deber es exigir al Ayun-

tamiento el cumplimiento de los 
acuerdos firmados en el convenio, 
si tienen ambiciones políticas no 
utilicen a la Entidad. Estaremos vi-
gilantes para que ni un solo euro 
de nuestras cuotas se destinen a 
tal menester.

Comparto la mayoría de las 
reivindicaciones que los vecinos 
solicitamos al Ayuntamiento y que 
el equipo de gobierno municipal 
se ha comprometido (Asamblea 
1º de Octubre) solucionar en la 
presente legislatura, pero estoy en 
total desacuerdo con el método 
elegido por la Junta y lamentare-
mos que esta aventura que han 
emprendido la Junta y su Presi-
denta, termine con la disolución 
de la Entidad , lo que supondría un 
grave perjuicio para todos•

¡El Bosque opina en li-
bertad y con sentido co-
mún!

A tu disposición como vecino 
para lo que pudieras necesitar. 

¡¡Felices Fiestas !!.

Tarifas y recibos ofi ciales
Recogida y entrega de paquetes
Cobro con tarjeta
Servicio de 22,00 a 6,00 horas (bajo reserva)
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Desde 1999 al servicio de los villaodonenses
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Opinión
La Escuela de Ingenieros de Montes: Villaviciosa y 
San Lorenzo del Escorial © Miguel Fdez. del Pozo • diciembre 2023

No sé porque razón, La Escuela 
Especial de Ingenieros de Montes, 
que se instaló en el Castillo de Vi-
llaviciosa de Odón se trasladó en 
1870 a San Lorenzo del Escorial, 
pero lo que sí sé. es porque ésta se 
fue a Madrid en 1914.

Ya en la Edad Media, en España 
con la guerra de la Reconquista, el 
paso del ganado de la mesta, el fue-
go provocado por guerreros, pasto-
res y agricultores y el auge que iba 
tomando la Marina con la enorme 
demanda de madera para la cons-
trucción de barcos, desapareció 
gran cantidad de arbolado, esto 
hizo que se produjesen intentos de 
protección del bosque en las leyes 
reales y locales.

Las Cortes Constituyentes de 
1812 abolieron toda la legislación 
forestal, siendo restaurada por 
el rey Fernando VII, aunque no se 
elaborase hasta 1833 unas nuevas 
Ordenanzas en las que se abolía los 
privilegios de la Marina.

A medida que avanzaba el siglo, 
se dejó de observar el monte como 
mero productor de madera, y pasó 
a adquirir una función más amplia, 
de equilibrio del medio natural.

En nuestro país, a finales del 
XVIII, crece la preocupación por 
temas forestales a raíz de las tra-
ducciones de Casimiro Gómez y 
aparecen diversos trabajos de los 
naturalistas Cavanilles Ventenat o 
los hermanos Boutelou, etc. No 
obstante, la profundización sobre 
temas forestales no llegó de la 
mano de estos estudios, sino de 
algunos miembros del Real Jardín 
Botánico relacionados con los estu-
dios de los jardineros mayores. Sin 
embargo, la enseñanza de la Agri-
cultura no se estableció hasta 1815, 
de la mano de Antonio Sandalio de 
Arias, personaje trascendental en 
los estudios forestales en España.

En 1835 se aprobó un decreto 
para crear una Escuela de Bosques, 
por iniciativa de Martin de los He-
ros, ministro de la Gobernación y 
de Joaquín Campuzano, por aquel 
entonces, embajador de España en 
Sajonia.

La escuela especial de Ingenie-
ros de Montes nació en Villaviciosa 
de Odón de la mano de Bernardo 
de la Torre Rojas y Agustín Pascual 
en 1848.

El profesorado de la Escuela en 

el momento de su creación 1850 
estaba formada por Agustín Pas-
cual, Indalecio Mateo, Pedro Bravo, 
y Miguel Bosch, que un año más 
tarde recibieron el título de inge-
nieros de Montes, acto que con la 
presencia de Isabel II, fue conocido 
con el nombre de "Consagración 
de los Obispos". Su nombramien-
to obedecía a la necesidad de que 
pudieran examinar oficialmente al 
alumnado de la Escuela. y en 1852 
salió la primera promoción de inge-
nieros de Montes de la Escuela de 
Villaviciosa de Odón.

Años más tarde, en 1870, desco-
nozco la razón...,se instaló en San 
Lorenzo del Escorial pero en 1914 
se trasladó con urgencia a Madrid.

En las fiestas de algunos pue-
blos, a los forasteros se les tiraba 
al pilón para que no ligasen con las 
chicas del pueblo, en otros si había 
competencia por alguna chica se 
hacia una competición a la Tanga o 
al Chito donde se tiraban los tejos, 
de ahí la expresión que ha llegado 
hasta nosotros. En la Serranía Con-
quense, tenían la costumbre de -la 
patente- que consistía en que cuan-
do un mozo ennoviaba con una 

moza, tenía que pagar una comida 
con juerga incluida, al resto de los 
mozos del pueblo; En otros pueblos 
la comida que se daba a los quin-
tos, se conocía por corrobra, robla 
o alboroque pero en San Lorenzo 
del Escorial existía la costumbre de 
que los foráneos pagasen 2,5 pese-
tas cada uno para la merendola de 
los quintos que aquel año eran sor-
teados y que los chicos del pueblo 
llamaban "la convidá".

Como los futuros ingenieros, 
que eran los señoritos universita-
rios, se negaron a pagar aquel año; 
los mozos del pueblo se liaron a 
palos y se cargaron a dos alumnos, 
lo que provocó el inmediato cierre 
de la escuela pues si no los sacan 
de allí, se iban a cargar a más. El 
asunto estuvo presente en todos 
los periódicos, provocó reuniones 
urgentes de miembros del Gobier-
no y se envío a la guardia civil desde 
Madrid.

Se dijo que el traslado se debía a 
que querían que los alumnos estu-
vieran más cerca de los ambientes 
universitarios de la capital. •

Avda. Principe de Asturias 94 - local 10 C.C.Puzzle • Telf: 91 616 67 16 / 638 085 303
www.mirandaser.es • miranda@mirandaser.es • mirandaserviciosinmobiliarios

Les desea unas Felices Fiestas y un próspero 2024
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Opinión

Hay una invasión de ratas, no 
hablo de la política monclovita 
donde los roedores corroen 
la Constitución, obviamente 
quiero mencionar algo más 
doméstico. Las ratas salen de 
sus escondrijos y aprovechan 
las basuras sin recoger, los es-
combros, los restos vegetales 
y, por supuesto, las medianías 
que adornan las vallas con ari-
zónicas, leylandis, madreselvas 
y enredaderas. Algo nada salu-
dable para el bolsillo, el miedo 
ambiente y otros aspectos de la 
convivencia pacífica y que se ha 
visto acrecentado por los pro-
blemas de nuestro Ayuntamien-
to con la empresa de recogida.

Los jueves vienen los moto-
ristas de la motosierra de po-

dar, no les basta con pasar los 
fórmula 1 cortacéspedes, sino 
que ahora tambíen adornan 
nuestros oídos con los sopla-
dores. Actividad adoptada por 
nuestro Ayuntamiento que se 
suma a una máquina infernal y 
especie autóctona: el Camión 
Aspiradora que pasea a sus an-
chas chupando hojas, con sus 
decibelios tan pulcros y apro-
vechando el sonoro tronar de 
los sopladores que previamente 
cambiaron las hojas de lugar.

Todo bastante inútil y costo-
so, pero si a estas penalidades 
tan burguesas nos habíamos 
acostumbrado, ahora vienen las 
ratas a invadir nuestras vivien-
das y la quietud. Menos mal que 
no vivimos en New York donde 

se hacen rutas turísticas especí-
ficas para verlas.

El verano pasó y los mos-
quitos tigre parece que volaron 
a sus nidos, aunque en la carta 
recibida en nuestros hogares 
se nos proponen cosas impo-
sibles para eliminarlo. El oto-
ño azuza la aparición de esta 
otra especie hábil, ingeniosa y 
escurridiza, pues a su agilidad 
y rapidez se le une su gran cu-
riosidad por escudriñar todo 
lugar y voracidad para incluso 
comerse los cables de telefonía, 
eléctricos o de cualquier mate-
rial. Su capacidad trepadora y 
de adaptación para colarse por 
agujeros inverosímiles se ase-
meja al gobierno, sin mencionar 
su exitoso apareamiento.

Supongo que no soy el úni-
co agraciado con la presencia 
de estos animales y espero 
que la nueva Ley de Protec-
ción Animal no me multe si 
le doy un estacazo a una rata, 
en todo caso como soy un 
estricto cumplidor de la ley 
haré como los agricultores 
coreanos para lograr extermi-
nar a los roedores. Un méto-
do muy quirúrgico, no quiero 
dar idea porque existen otras 
alternativas menos violentas. 
Recuerden el aforismo caste-
llano, cuando las arizónicas de 
tu vecino veas ralear, pon ma-
tarratas en su lugar •

© Miguel Ernesto García • diciembre 2023

Sobre el hallazgo de la QUINA durante el virreinato 
en Perú del IV Conde de CHINCHÓN 
(condado al que pertenecía Villaviciosa de Odón) 

Opinión

El hallazgo del uso curativo 
de la corteza de la quina con-
tra la malaria (paludismo) y su 
introducción en Europa son los 
episodios menos claros o más 
controvertidos en la historia 
de la medicina. Ello ha genera-
do muchísima documentación 
e investigación. Este artículo 
presenta las conclusiones de un 
artículo(1) en el que se conclu-
ye que es un hecho demostrado 
que el hallazgo se produjo en el 
virreinato del Perú y durante el 

periodo en el que el IV Conde 
de Chinchón fue virrey del Perú, 
por lo que estos hechos se rela-
cionan de alguna manera con mi 
pueblo de adopción, Villaviciosa 
de Odón. 

“El hallazgo de la quina cons-
tituye un evento trascendental. 
Su corteza molida fue el único 
remedio eficaz contra el palu-
dismo (malaria), durante siglos, 
hasta que en el siglo XIX se 
purificó el alcaloide bautizado 
como quinina.” 

Francisco Medina Rodrí-
guez “Precisiones sobre la 
historia de la quina”

“esta corteza ha resultado 
ser más preciosa para la huma-
nidad que todo el oro y plata 
que los españoles hayan sacado 
del Perú.”

Sebastiano Bado (médico) 
1650

Villaviciosa de Odón perte-
necía al Condado de Chinchón. 

Del ensayo histórico “Bre-
ve Historia de Villaviciosa de 

Odón”, de Don Antonio Par-
do Riquelme, colaborador de 
Círculo de Opinión que editó 
este libro y primer Cronis-
ta Oficial de Villaviciosa de 
Odón, entresacamos estos da-
tos: 

En 1475, [Los Reyes Ca-
tólicos], les concedieron a los 
marqueses de Moya, Andrés 
Cabrera y a Beatriz de Bobadilla 
el Señorío de Moya.
(continua en la página 7)

Tengo un problema Villaviciosa, rattus, rattus
© Miguel Sainz • diciembre 2023
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Los Reyes [Católicos], con 
fecha 5 de julio de 1480, expi-
dieron un Privilegio Real ha-
ciendo donación a los marque-
ses de Moya, Andrés Cabrera y 
a Beatriz de Bobadilla del sex-
mo de Valdemoro. Quedaron, 
para los Moya, la villa de Chin-
chón, del sexmo de Casarrubios 
… [cita los lugares que pasaron 
a pertenecer a los Moya entre 
ellos:] Odón actual Villaviciosa 
de Odón que entonces contaba 
con 88 vecinos.

En 1505, crean el Mayorazgo 
y Señorío de Chinchón … más 
tarde elevado a Condado por el 
Rey Carlos I.

IV Conde de Chinchón fue 
Virrey del Perú (1629 – 1639)

Luis Jerónimo Fernández de 
Cabrera y Bobadilla, IV Conde 
de Chinchón, fue nombrado 
Virrey del Perú (1629 – 1639), 
por Felipe IV. De la época de su 
mandato data el hallazgo (para 

los Europeos), de las 
propiedades febrífugas 
de la corteza de quina. Se 
casó en segundas nup-
cias con Doña Francisca 
Enríquez de Rivera.

Conclusiones del ar-
tículo (1)
• Los pobladores andi-
nos fueron los prime-
ros que conocieron las 
propiedades medicinales 
de la quina, cuya amarga 
corteza (que contiene 
quinina), podía curar mu-
chas dolencias, calam-
bres, resfrío y arritmias.
• En la América preco-
lombina no existía la 
malaria. El parásito que 
contagia la malaria vino 
de Europa y los pobla-
dores andinos fueron los 
primeros en darse cuen-

ta de que la corteza de la quina 
ofrecía alivio a los síntomas de 
esta enfermedad.
• Los indígenas mantuvieron el 
remedio en secreto durante un 
tiempo y que fueron los Jesui-
tas los primeros europeos en 
saberlo.
• Sobre el relato clásico y más 
popular que menciona que la 
llegada de la corteza de quina 
a la medicina occidental se pro-
dujo con la esposa del Conde 
de Chinchón, Virrey de Perú, 
afectada de tercianas (paludis-
mo o malaria) y fue sanada de 
forma milagrosa con este re-
medio, sus fuentes históricas 
son al menos cuestionables por 
no contar con datos históricos 
seguros en su apoyo y disponer 
de otros que lo desmienten. A 
pesar de ello es muy probable 
que la condesa y/o el conde y/o 
el hijo hayan sufrido de tercia-
rias y curados con la corteza de 
la quina

• Se puede considerar 
como relato más vero-
símil el que fueron los 
Jesuitas los primeros en 
conseguir la revelación 
del secreto y gracias a 
ellos fueron tratados los 
primeros pacientes de 
origen europeo primero 
en Perú y luego en Eu-
ropa. En el Colegio San 
Pablo de Lima, fundado 
por los jesuitas en 1568, 
se creó un laboratorio 
farmacéutico. En 1630, 
un hermano jesuita en-
cargado de la botica del 
colegio de San Pablo de 
Lima, difundió la quina 
contra las fiebres inter-
mitentes. Se empezó a 
exportar en 1630 o 1631 
por los jesuitas los que lo lle-
varon a Roma y difundido por 
toda Europa y llegó a ser cono-
cida como la «corteza jesuita» 
en toda Europa.

Como conclusión, si bien 
existen referencias escritas que 
datan de 1571 y 1572, de que 
existía una planta (a la que no 
pusieron nombre y con carac-
terísticas morfológicas y pro-
piedades astringentes incon-
fundibles a la quina, muy útil en 
caso de diarrea y fiebre), su apli-
cación a la malaria (paludismo) 
por los Españoles y difusión 
por toda Europa, no se realizó 
hasta el período del Conde de 
Chinchón como Virrey del Perú 
(1629 – 1639). Termino con lo 
que dice Don Antonio Pardo 
Riquelme en su ensayo históri-
co indicado al comienzo:

“Todo lo expuesto no repre-
senta solo una noticia de un su-
ceso que se relaciona con nues-
tra villa [Villaviciosa de Odón]; 
representó una noticia histórica 
para toda Europa, por donde se 

propagó la “quinina” [corteza 
de la quina] a través de España 
y se pudo combatir a las fiebres 
que causaban bastante mortali-
dad ….” •

(1) Artículo: “Sobre el hallazgo 
de la quina en el virreinato del 
Perú”. Autor: Miguel EGG. 
16-02-2022 
https://miguelernestogarcia.
com/sobre-el-hallazgo-de-la-
quina-en-el-virreinato-del-
peru%ef%bf%bc

Miguel Ernesto García-Gutié-
rrez (Miguel EGG)
Vecino de Villaviciosa de 
Odón 
Divulgador histórico de la 
Hispanidad
Licenciado en Ciencias Físi-
cas y Máster en Ingeniería 
Nuclear
Blog: www.miguelernesto-
garcia.com
Correo: 
miguelernesto0403@gmail.com

Andrés de Cabrera
Marqués de Moya

Luis Jerónimo Fernandex, 
Conde de Chinchón
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Nuevo tanatorio en Villaviciosa de Odón
Según la ley del contrato de seguros.

en sus artículos 106 y 106-Quater, 
establece:"Los consumidores y usuarios 
tendrán derecho a escoger libremente
el prestador de los servicios funerarios
y los servicios que desean contratar".

 ¡ TU DECIDES!
Trabajamos con todas 

las compañias de seguros

Avda. Quitapesares nº 67
Pol. Ind. Quitapesares

28670 Villaviciosa de Odón
Teléfono 649 63 23 03

Servicio 24 horas

¡QUE NADIE DECIDA POR TÍ!

Actualidad

La Comunidad de Madrid adjudica la construcción del 
nuevo centro de salud que no estará finalizado hasta 2025

La Comunidad de Madrid ha adjudica-
do el contrato de obra para construir el 
nuevo centro de salud de Villaviciosa de 
Odón, que tendrá un plazo de ejecución 
estimado en 20 meses y no estará finali-
zado hasta 2025.

Este edificio se ubicará en una parce-
la municipal situada en la Avenida Laura 
García Noblejas cerca del colegio de Dña. 
Laura García Noblejas y el Centro de Ma-
yores, con una superficie de 4.500 metros 
cuadrados, que fue cedida por el Ayunta-
miento a la Comunidad de Madrid para la 
construcción de esta infraestructura.

El nuevo centro de salud constará de 
planta baja, primera y sótano, dispondrá 
de 18 consultas de Medicina de Familia, 
Enfermería y Polivalentes, cuatro consul-
tas de Pediatría y Enfermería Pediátrica, 
Extracciones, Psicoprofilaxis obstétrica, 
Fisioterapia y Unidad de Salud Bucoden-

tal. Se incluyen además zonas de apoyo 
administrativo, de servicio y de instalacio-
nes necesarias.

El edificio supone una inversión de 
9.321.715,08 euros (IVA incluido) además 
del suelo aportado por el Ayuntamiento, 
y contará con equipamiento de última 

generación en espacios versátiles que se 
adecuen a las necesidades de los usua-
rios y trabajadores del centro. De ellos, 
2.509.547,47 estarían consignados en los 
presupuestos de 2024, mientras que los 
6.812.167,61 euros restantes correspon-
derían a 2025. •

Dña. María Dolores Medrano García 
D.E.P.

La Hdad. Ntra. Señora de la Soledad quiere manifestar su 
más sentido pésame por el triste fallecimiento de su hermana y 
acompaña en el dolor a todos sus familiares y amigos.

"CÍRCULO DE OPINIÓN", DESEA A 
LECTORES, ANUNCIANTES Y 

COLABORADORES
UNAS FELICES NAVIDADES Y UN 

PRÓSPERO 2024, 
LLENO DE DICHAS
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Actualidad
De enero a septiembre de 2023 el gasto municipal 
en mantenimiento de vías públicas ha sido de 1,8 millones de euros
De enero a septiembre de 2023, el gasto municipal en 
el mantenimiento de las vías públicas ha sido aproxi-
madamente de 1,8 millones de euros. Más del 25% de 
este gasto ha ido destinado al acerado y eliminación 
de barreras arquitectónicas, mientras que el restan-
te se destinó al asfaltado de las calles del municipio.  
En el casco urbano se han invertido 770.000 €, El 
Bosque 392.000 €, Campodón y Cerro de las Nieves 
457.000 € y El Castillo 197.000 € •

Las principales calles del casco tomadas por pedigüeños organizados
Desde hace demasiadas 

semanas nuestras calles, ti-
rados por el suelo y en la 
puerta de los comercios, se 
han instalado unos pedigüe-
ños extranjeros, hombres 
y mujeres, que parece que 
son traídos a Villaviciosa 
todas las mañanas por una 
furgoneta, en lo que parece 
ser una organización en el 
filo de la legalidad. Si aten-
demos a lo que ha ocurrido 
ya en otras ciudades y pue-
blos, como Madrid, son ma-
fias extranjeras (en el caso 
de Madrid rumana), mafia 
que en junio de 2023 fue 

desarticulada por explotar 
a discapacitados. Les obliga-
ban a sacar hasta 60 euros 
diarios de lo contrario, eran 
golpeados y amenazados 
con herir a sus familiares en 
Rumanía.

Algunos villaodonenses, 
movidos por su buen cora-
zón, les entregan donativos 
pensando que les hacen un 
favor cuando es mas que 
posible que estén alimen-
tando una posible mafia y 
ese dinero no se quede en 
los bolsillos de los menes-
terosos.

La policía local y la Guar-

dia Civil de momento no 
han hecho nada para acabar 
con esta situación que tiene 
toda la pinta de perpetuar-
se. 

Si la posible mafia no 
sacase un solo euro de Vi-
llaviciosa de Odón estamos 
seguros que rápido desapa-
recería esta organización. 
Por favor villaodonenses, 
infórmense de lo que está 
pasando en nuestro pueblo 
y actúen en consecuencia. 
FUERA ESTE TIPO DE OR-
GANIZACIONES. •

Administración Angelines
C/ Cueva de la Mora, 7 . 28670 Villaviciosa de Odón (Madrid)

www.loteriaangelines.es

Desea a los villaodonenses unas felices 
fiestas navideñas

91 616 61 42              689 388 503

LES DESEA FELIZ NAVIDAD

Distribuidor oficial

Construcción y
reformas de piscinas
Venta de productos
y accesorios

www.piscipool.es

Lunes a viernes de 10 a 14 horas y 17 a 20 horas 

91 616 53 55   91 616 44 87 

NUESTRA EXPERIENCIA ES SU GARANTÍA

Avda. Príncipe de Asturias nº 51

TELMAIS SERVICIOS INTEGRALES
Gestión de Comunidades de Propietarios

Telmais Servicios Integrales, doce años prestando 
nuestros servicios de administración de Comunidades de 

Propietarios, Centros Comerciales, Garajes y 
Polígonos Industriales. 

Transparencia, honestidad y seriedad
C/ Federico Latorre nº 12 1º izq | 28670 Villaviciosa de Odón 

91 616 61 10 | +34 639 34 71 71 
www.administracion-fincas-villaviciosa-de-odon.com



La A.D. Villaviciosa de Odón, 
entre los clubes con más 
equipos de la 
Comunidad de Madrid

La Agrupación, que en 2021 cumplió su 50 aniversario como 
club federado, se convierte esta presente temporada en el un-
décimo club de la comunidad con más equipos inscritos en la 
Real Federación Madrileña de fútbol, Federación que cuenta 
con más de seiscientos clubes afiliados.

52 años como club federado. Casi nada. La Agrupación De-
portiva Villaviciosa de Odón, uno de los clubes con más solera y 
reconocimiento de la Comunidad de Madrid, alcanza esta cifra 
en la presente temporada viviendo uno de los mejores momen-
tos de su historia.

Actualmente, el club presidido por Javier Mora y su lucha-
dora Junta Directiva cuenta con la friolera cantidad de 47 equi-
pos. Se dice pronto. 16 equipos de Fútbol 7 repartidos en las 
categorías de Prebenjamín, Benjamín y Alevín. 19 en Fútbol 11, 
desde Alevines hasta Juveniles. 4 equipos en categoría Sénior, 
uno de los grandes logros del club, que cuenta con el Filial, re-
cién ascendido a Primera de Aficionados; el Amistad, uno de los 
equipos más queridos de la localidad y que en su primer año de 
unión firmó el ascenso a Segunda de Aficionados; y el Promesas, 
un equipo con 2 años de historia que da lugar a los jóvenes que 
terminan su etapa de juvenil y quieren continuar vistiendo los 
colores de su pueblo.

El Primer Equipo, “el Villa”, una de las señas de identidad 
de Villaviciosa, se encuentra en Categoría Preferente, inmerso 
y concienciado con el claro objetivo del ascenso a 3ª R.F.E.F. Ca-
tegoría que se disputó hace dos temporadas y cuyo regreso se 

ha convertido en una especie de obsesión o sueño con el que los 
socios y aficionados del club muestran su ilusión cada domingo. 
Actualmente, el equipo dirigido por ‘Nano’ López, que comanda 
la nave blanca una temporada más, intenta no perder la distan-
cia con los dos primeros puestos que dan opción al ascenso.

Otro gran logro del club en los últimos años ha sido la crea-
ción -y explosión- de la sección femenina. El conjunto blanco 
cuenta con 8 equipos completos formados por jugadoras de to-
das las edades. La joya de la corona, el Primer Equipo femenino, 
cuenta además con uno de los grandes hitos del club tras lograr 
la temporada pasada el ascenso a 3ª R.F.E.F., categoría que les 
permite competir por media España y pasear el nombre, los co-
lores y el escudo de la Agrupación y de Villaviciosa de Odón a ni-
vel nacional. Las ‘guerreras’ entrenadas por Fran De La Guerra, 
mítico ex jugador del ‘Villa’, han comenzado de manera brillante 
la temporada situándose en la zona noble de la clasificación.

Estas espectaculares cifras, que no dejan de crecer año tras 
año, muestran el gran trabajo que se está realizando en el club, 
convirtiéndolo en el undécimo club de la Comunidad de Madrid 
que más equipos cuenta en sus filas.

Pero, sin duda, el mayor de los logros es la confianza que 
cada vez más jugadoras, jugadores, madres, padres y aficiona-
dos muestran en la Agrupación Deportiva Villaviciosa de Odón 
para depositar la confianza de su formación deportiva. Un as-
pecto fundamental en el que se basa el trabajo de la escuela 
desde el momento en el que los niños y niñas se enfundan la 
camiseta blanca.

Una agrupación deportiva que va íntegramente ligada a la 
formación de personas. El respeto por el juego, el rival y los 
árbitros y los valores de compromiso, esfuerzo y educación son 
algunas de las señas de identidad de un club respetado y que-
rido por todo el panorama del fútbol madrileño. La Agrupación 
es uno de los clubes que genera más simpatía por todos los 
campos de la Comunidad de Madrid. Y no es casualidad.
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Actualidad
Hasta el 4 de enero se podrá visitar el Belén Navideño del Coliseo

La sala de arte del Coliseo 
de la Cultura acoge, hasta el 
4 de enero el Belén Navideño 
que como cada año se convier-
te en una cita obligada durante 
estas fiestas. 

Juan José Maestro es el au-
tor del mismo, que acompa-
ñado de sus ayudantes Marco 
Revilla, Claudio Gómez, En-
rique Maestro y Luis López, 
todos vecinos de Villaviciosa 
de Odón, nos han vuelto a sor-
prender y maravillar con este 
Belén de 45 m2, de más de qui-
nientas figuras. 

Al acto inaugural que tuvo 
lugar el pasado 4 de diciem-
bre asistió el alcalde, Juan Pe-
dro Izquierdo, acompañado de 
miembros de la Corporación 
municipal y multitud de veci-
nos. 

Tras la bendición del Belén 
por el párroco, Javier Romera, 
el coro Villaodón fue el en-
cargado de amenizar el acto 
y crear un ambiente navideño 
con diferentes villancicos.

El horario de visitas será de 
lunes a viernes de 17:00 a 20:00 
horas. Los domingos y festivos 
permanecerá cerrado. •

Coro VillaOdón

C/ Cueva de la Mora nº10 • Villaviciosa de Odón • Teléfono 91 616 00 20

Fabricación Artesanal Propia

Desayunos - Meriendas - Platos Combinados

Todos los que 
componemos 
La Parada 
les damos las 
gracias por su 

fidelidad y
les deseamos 
unas felices 
Navidades

y un próspero 

2024

���������
Cafetería-Churrería

���������
Cafetería-Churrería
���������
Cafetería-Churrería
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Actualidad
La estación de bombeo de aguas residuales del Monte de la Villa 
habrá comenzado a funcionar cuando esta revista esté en la calle

Este es el compromiso que expresó el alcalde a los 
propietarios de viviendas en el Monte de la Villa en una 
reunión mantenida en este sector, ya que se han instalado 
los nuevos impulsores en la estación de bombeo de aguas 
residuales que desaguará en la estación depuradora de 
Villaviciosa de Odón de La Alcantarilla. Esto permitirá que 
la EBAR entre en funcionamiento entre el 11 y el 15 de 
diciembre de este año.

Igualmente, esta misma semana los técnicos municipa-
les de Urbanismo visitarán el sector para comprobar el 
estado de la urbanización.

Mientras tanto, esta misma semana se espera que el 
Canal de Isabel II haya enviado el informe tras las mues-
tras de potabilidad del sector realizadas hace dos sema-
nas. Este muestreo del abastecimiento es uno de los re-
quisitos por parte del Canal para proceder a la recepción 
de este sector, que lleva un retraso de dos años con el 
consiguiente perjuicio para los propietarios.•El alcalde Juan Pedro Izquierdo en la reunión mantenida con propietarios del Monte de la Villa

La Plaza de la Constitución 
engalanada para la navidad

Nunca ha estado tan iluminada nuestra plaza del 
pueblo, por eso ocupa la portada de este mes, un acto 
de inaguración de la iluminación navideña con fuegos 
artificiales a la que asistió numeroso público. En la mis-
ma Plaza de la Constitución se instalará una carpa don-
de se desarrollarán distintas actividades.

Animamos a todos los vecinos a que disfruten de 
Villaviciosa, de sus calles, de sus actividades, de su co-
mercio y de su restauración •
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Actualidad

Un gran abeto 
decora nuestra 
Plaza

Un elemento destacado 
de la decoración navideña 
organizada por el Ayunta-
miento es el gran abeto arti-
ficial instalado en la Plaza de 
la Constitución, con profusión 
de adornos navideños. Pocas 
veces la navidad ha lucido 
tan bonita en Villaviciosa de 
Odón•
Nuestro ciclista José Simaes medalla de bronce 
en el Campeonato del Mundo de Ciclo Cross

El pasado día 1 de diciembre, en la ciu-
dad alemana de Hamburgo, nuestro gran 
deportista José Simaes se proclamó medalla 
de bronce en el Campeonato del Mundo de 
Ciclo Cross en la categoría Master (de 75 a 
79 años). La prueba fue dura, con tempera-
turas de -5º C, con nieve y placas de hielo, en 
la segunda vuelta cayó pero pudo continuar 
hasta conseguir la preciada medalla, proeza 
con la que consiguió quitarse una espina que 
tenía clavada. Nuestra más sincera enhora-
buena a José por este nuevo triunfo en su 
amplísima carrera deportiva, todo un ejem-
plo de perseverancia y entrega.•

Inaugurada una nueva instalación 
depotiva en el Parque 150 Aniversario

El Ayuntamiento  
ha inaugurado recien-
temente una pista de 
Pumptrac destinada 
a los más jóvenes. La 
instalación se encuen-
tra en la zona depor-
tiva del Parque 150 
Aniversario, pero se-
gún vecinos se están 
creando situaciones 
que pueden dar lugar 
a riesgos•

ESTAS PRÓXIMAS FIESTAS 
RESERVE SU MESA 

O MARISCO PARA LLEVAR
“EN CAFETÍN CASA MANOLO PODRÁ DEGUSTAR 

LA MEJOR FRITURA ANDALUZA, 
MARISCOS GALLEGOS Y NUESTRAS 

MAGNÍFICAS RACIONES”

C.C. PUZZLE C/BISPO S/N • RESERVAS 91 616 15 11 -  639 11 99 35

MENÚ DIARIO & FIN DE SEMANA
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Actualidad
Smartfit, lo que fuera Hispaocio, no termina de levantar cabeza

Desde que comenzara su andadura esta 
instalación deportiva Hispaocio, hoy Smart-
fit, ha dejado mucho que desear pese a que 
nos ha costado y nos sigue costando a los 
villaodonenses un ojo de la cara. Está mal 
parido desde el primer día gracias a una de 
las nefastas gestiones de una alcaldesa de 
mal recuerdo para muchos vecinos.

En febrero de 2023 entró la nueva con-
cesionaria del chollo deportivo Smartfit, y 
los actuales responsables municipales están 
intentando por todos los medios que estos 
se pongan las pilas, pero de momento están 
incumpliendo los señores concesionarios 
con todos los compromisos adquiridos, 
pero el dinero de los villaodonenses les si-

gue llegando puntualmente, mucho dinero.
Los usuarios están cansados de unas ins-

talaciones deficientes, en las que pasan frio 
además de otras calamidades, y mientras 
tanto las obras se eternizan.

Un vecino y usuario, Mariano Aguirre, 
es la persona que ha conseguido median-
te recogida de firmas, 704, dar voz a este 
descontento más que justificado, pese a los 
impedimentos que le ha puesto la empresa 
según nos ha trasladado.

Algún día nos informará el Ayuntamien-
to de cuanto dinero nos ha costado a los 
villaodonenses esta instalación deportiva 
desde que abrió sus puertas, seguramente 
suficiente para amortizar el crédito que 

pidió Hispaocio para su construcción ya 
que el suelo era y es del Ayuntamiento, 
pero que se va a esperar de unos nefastos 
gestores que hemos tenido durante dema-
siados años. Como la pólvora del rey y del 
Ayuntamiento la pagan los ciudadanos, que 
se aguanten.

Mariano Aguirre nos ha hecho llegar 
unas fotografías del exterior de las instala-
ciones fechadas el miércoles 6 de diciem-
bre, nos podemos imaginar el interior.

Por favor, actuales responsables munici-
pales utilicen todos los medios a su alcance 
para que esta situación calamitosa sea re-
vertida con la mayor urgencia, muchos veci-
nos se lo agradecerán. •

¡A que esperas para venir a saborear el momento!
ESPECIALIZADOS EN LOTES DE NAVIDAD
C/ Cueva de la Mora,4 • Villaviciosa de Odón • 91 929 50 56

En “La Cueva del Sabor” 
encontrará una gran selección de 
productos y a los mejores precios 
de cara a estas próximas fiestas 
navideñas, elegidos tras más de 

80 años de experiencia.
Exquisitos quesos elaborados de 
forma artesanal tanto nacionales 
como de importación, jamones 
de Salamanca seleccionados, 

alta charcutería... Amplio surtido 
de varientes.

Nuestra panadería - pastelería, 
le ofrece nuestras empanadas, 

tartas y pasteles.
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Actualidad
Ojo con el mosquito Tigre, el Ayuntamiento 
y la Comunidad de Madrid nos piden a los 
vecinos que adoptemos medidas 

Actualidad

• Matrimonial • Arrendamientos • Impagos
•Morosidad • Laboral • Extranjería • Sociedades

 C/ Federico Latorre 12 1º Izq. Villaviciosa de Odón • 28670 • Madrid
  639 34 71 71  91 616 31 10  lourdesdelbarrio@gmail.com

Lourdes del Barrio
Colegiado nº 60044Avda. del Valle, 7

Urbanización “El Castillo”
28670 Villaviciosa de Odón (Madrid)
Tel.: 91 616 34 61 • Fax: 91 616 34 00

¡30 años atendiendo a nuestros mayores!

• CONVALECENCIAS
 POSTOPERATORIAS
• ENFERMEDADES CRÓNICAS
• DEMENCIAS SENILES
• INVALIDEZ
• TRATAMIENTOS 
 Y CUIDADOS ESPECIALES
• REHABILITACIÓN
• ATENCIÓN 
 MÉDICO-SANITARIA 24 H
• VÁLIDOS

La concejalía de Sanidad del Ayunta-
miento de Villaviciosa de Odón, a través de 
una carta, ha informado a los vecinos del 
municipio de las medidas preventivas que se 
deben adoptar por los vecinos para evitar la 
expansión del mosquito tigre en el munici-
pio. Todo ello tras la detección de este in-
secto este verano pasado en algunas zonas 
de la localidad.

Estas acciones se adoptan en coordi-
nación con la Di-
rección General de 
Salud Pública de la 
Comunidad de Ma-
drid” de la que he-
mos recibido en casa 
un tríptico informati-
vo junto con la carta 
de la concejal. Este 
tríptico nos previene 
de las consecuen-
cias de su picadura 
informando que sus 
picaduras son muy 
molestas y a veces 
producen reacciones alérgicas, de cierta 
gravedad y también pueden transmitir en-
fermedades aunque según la Comunidad de 
Madrid en esta zona las probabilidades son 
pequeñas.

Su presencia puede resultar muy moles-
ta, lo que junto con su carácter transmisor 
de enfermedades hace que sea necesaria 
evitar su propagación.

El Ayuntamiento villaodonense está tra-
bajando en el desarrollo de un plan de ges-
tión de control de mosquito tigre similar al 
que existe en otras comunidades y munici-
pios españoles.

COMO COMBATIR EL MOSQUITO TIGRE

- Vacíe los contenedores de agua cada 
4 o 5 días (platos bajo macetas, cubos, 

botellas, ceniceros juguetes, utensilios 
de jardinería.

- Evite que elementos del jardín como 
mobiliario, fuentes, figuras, tinajas, rue-
das… acumulen agua.

- Evite el riego excesivo que pueda 
producir encharcamientos y acumula-
ción de agua en recipientes y plantas.

- Retire cualquier elemento del jardín 
que esté en desuso que pueda retener 
agua de lluvia o riego.

- Mantenga 
las piscinas lim-
pias y cloradas, 
y cuando no se 
usen cúbrala  
con una lona 
que no acumule 
agua.

- Cambie el 
agua de los flo-
reros cada 3 o 4 
días.

- Limpie el 
bebedero de las 
mascotas cada 
3 o 4 días.

- Mantenga 
limpios y sin atascos los desagües, sumi-
deros y fregaderos en patios y jardines.

- Mantenga limpios y sin atascos los 
canalones de tejados y aparatos de aire 
acondicionado.

- Evite la vegetación excesiva que 
proporciona sombra y protección al 
mosquito tigre en su descanso. Manten-
ga los arbustos podados.

- Instale telas mosquiteras en puertas 
y ventanas.

- Cree corrientes de aire que ahuyen-
tan a los mosquitos.

- Utilice repelentes eficaces..
- Usen ropa que les cubra la piel, aun-

que pueden picar a través de ropa fina.

En caso de detectar al mosquito tigre en 
su vivienda, comuníquelo lo antes posible al 
Ayuntamiento. •

El alcalde denuncia 
la ausencia de 
representantes de la 
Delegación del 
Gobierno en la 
reunión de la Junta 
Local de Seguridad

El lunes 11 de diciembre, nuestro alcal-
de Juan Pedro Izquierdo presidió la Jun-
ta Local de Seguridad a la que no acudió 
ningún representante de la Delegación del 
Gobierno. 

El regidor denunció esta ausencia que 
calificó de “inaceptable y viene a demos-
trar la falta de implicación y lo poco que 
le importa al Gobierno una cuestión tan 
fundamental como es la seguridad de los 
vecinos de Villaviciosa de Odón”. 

Conviene recordar que las competen-
cias en materia de seguridad ciudadana le 
corresponde a las fuerzas de Seguridad del 
Estado, de ahí la importancia de la presen-
cia en este tipo de reuniones de los repre-
sentantes de la Delegación del Gobierno. 

Durante el encuentro también se han 
analizado los dispositivos de seguridad de 
los actos navideños, así como los de los fes-
tejos con motivo del patrón de Villaviciosa 
de Odón, San Sebastián el 20 de enero.  

En la reunión estuvieron presentes el 
representante de la Dirección General de 
Seguridad Ciudadana de la Comunidad de 
Madrid, los concejales de Seguridad y de 
Participación Ciudadana, el jefe de la Po-
licía Local, Protección Civil, mandos de la 
Guardia Civil y el presidente de la Her-
mandad de San Sebastián •
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El 17 y 18 de noviembre Villaviciosa de Odón rindió 
homenaje a la Escuela de Ingenieros de Montes
en su 175 aniversario de su fundación

El conjunto de actos conmemorativos 
organizados con motivo del 175 aniversario 
de la creación de la Escuela de Ingenieros 
de Montes en Villaviciosa de Odón culminó 
mediante una plantación de 175 árboles de 
distintas especies mediante la cual se rin-
dió homenaje a este centro educativo que 
tanta impronta dejó en el municipio, ya que 

conviene recordar que fue en Villaviciosa 
de Odón, en concreto en El Castillo, donde 
se fundó en el año 1848, y se creó el arbo-
reto con especies traídas del mundo que 
dio origen a nuestro Forestal.

Tres ejemplares del Ginkgo Biloba se 
plantaron en la actual Escuela de Capaci-
tación Agraria por parte del alcalde, Juan 

Pedro Izquier-
do, en repre-
sentación del 
municipio, del 
director de 
la Escuela de 
Ingenieros de 
Montes, Luis 
García Este-
ban, y del tam-
bién director 
del IES Cen-
tro de Capaci-
tación Agraria, 
Luis Cardo.

Con poste-
ridad, alumnos 
del centro y 

vecinos de Villa plantaron ejemplares en di-
versas zonas de El Forestal, con la colabo-
ración entre otros de la asociación Amigos 
de El Forestal que fundó Luis García, en el 
que se plantaron más ejemplares de diver-
sas especies. Entre ellas 45 olmos resisten-
tes a la grafiosis donados por la Escuela de 
Ingenieros de Montes• 

Se plantaron 175 árboles de distintas especies en la Escuela de Capacitación Agraria 
y en El Forestal, entre ellos 45 olmos resistentes a la grafiosis donados por la
Escuela de Ingenieros de Montes

Si te gusta la Bici de Montaña
Si quieres conocer Villaviciosa y todos 
sus alrededores
Participar en excursiones y salidas
Disfrutar de un ambiente de compañerismo

¡¡¡Te esperamos en el “Team Moskito”!!!
teammoskito2004cdb@gmail.com

CLUB FEDERADO

“Les deseamos 
Feliz Navidad y

próspero Año Nuevo”
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C/ Estambul, 22 | 1ª planta | ofic 5-6
28922 Alcorcón (Madrid)
916 85 55 60
info@syscad.es

CONSUELO 
BLANCO 
GAMBOA (VOX)

Concejal delegada de 
Nuevas Tecnologías

Licenciada en Administra-
ción de Empresas y Máster en 
Finanzas por el ITAM-México, 

en Economía por la Pompeu 
Fabra (Barcelona) y cursos en 
LSE y Wharton. Ha desarrollado 
su carrera profesional en insti-
tuciones financieras internacio-
nales tanto en México, como 
Estados Unidos y desde hace 
20 años en España, entre ellas 
Banco Santander donde estuvo 
casi 18 años, realizando activida-
des relacionadas con gestión de 
activos y desarrollo de negocio 
internacional con fondos sobe-
ranos y clientes institucionales. 
Colabora con contenido sobre 
inversiones con algunos medios 
financieros en España y México. 
Desde hace 14 años vive en Vi-
llaviciosa de Odón. 

Entre las metas a corto pla-

zo en NNTT es la actualización 
de la infraestructura tecnológica 
del ayuntamiento, que se ha que-
dado muy obsoleto y con clara 
desventaja para las necesidades 
actuales. Coordinación con el 
resto de las concejalías para 
fortalecer tecnológicamente 
procesos internos, logrando una 
plena interrelación tecnológica 
de las áreas. A inicios del 2024 
se implantarán las video y audio 
actas que permiten reducir la 
producción de estas.  

A medio plazo tener una 
web municipal accesible y de 
fácil acceso vía el uso de la 
Inteligencia Artificial, que haga 
la búsqueda de información y 
tramitación lo más fácil para el 

vecino. Incluir el mayor número 
de trámites posibles en la web 
evitando el desplazamiento de 
los vecinos. Lograr la aplicación 
de los principios de Gobierno 
Abierto mediante la colabora-
ción con Instituciones Públi-
cas y Privadas para iniciativas 
GOVTECH (laboratorio para 
proyectos tecnológicos univer-
sitarios). 

A medio-largo plazo im-
plantar una administración y 
tramitación electrónica inte-
gral, transparente y accesible 
para todos los ciudadanos me-
diante la transformación digi-
tal. Avanzar en la digitalización 
del Ayuntamiento, evitando la 
gestión documental en papel. •

PABLO ANTONIO 
RODRIGUEZ 
DELGADO
(P.P.)

Ingeniero de Caminos, Ca-
nales y Puertos, Master en 
Business Administration y Más-
ter en Dirección y Gestión de 
Proyectos, ha desarrollado su 
carrera profesional en dos eta-
pas, desde 2015 hasta 2021 en 
constructora internacional es-
pecializada en las infraestructu-
ras hidráulicas, desde el puesto 
de Técnico hasta ascender a 
Responsable de Infraestructu-
ras Hidráulicas para Centroa-

mérica y Perú, habiendo lidera-
do la construcción de plantas 
potabilizadoras, depuradoras 
y redes de abastecimiento y 
saneamiento de agua en Hon-
duras, Nicaragua, Perú, Co-
lombia y Guinea Ecuatorial, 
y una segunda etapa, desde 
2021 hasta tomar posesión 
en el Ayuntamiento, como 
Responsable de Construc-
ción para Madrid y Castilla 
La Mancha de una ingeniería 
multiservicios, gestionando el 
departamento de servicios de 

construcción, tales como con-
trol de obras e instalaciones, 
dirección facultativa, eficiencia 
energética, seguridad y salud, 
auditorías técnicas o peritajes. 

Concejal delegado de 
Obras Públicas, Entida-
des Urbanísticas y Sub-
venciones: 

Área de Obras Públicas: 
en el corto plazo la demoli-
ción del Centro de Investiga-
ción y Tratamiento Oncológico 

(CITO) y la construcción de 
la ampliación de la C/Ter en la 
Urb. El Bosque, así como la ges-
tión del mantenimiento de vías 
públicas, impulsando la rehabi-
litación y mejora de calzadas, 
aceras, saneamiento y señaliza-
ción de las diferentes zonas del 
municipio. En el medio plazo 
trabajará en la renovación de 
los contratos caducados como 
el de mantenimiento y limpieza 
de edificios municipales, am-
pliará otros como el de man-
tenimiento de vías públicas, e 
impulsará otros como el de 
mantenimiento de fuentes or-
namentales. También trabajará 
en las sucesivas operaciones de 
asfaltado y se impulsará un plan 
director para la mejora del es-
pacio urbano, infraestructuras 
y seguridad de las urbanizacio-
nes. 

Área de Subvenciones: Se 
trabaja en el apoyo e impulsión 
de proyectos en colaboración 
con otras áreas de gobierno, 

por ejemplo, la construcción 
del colector de la Avda. de los 
Viveros en colaboración con 
obras públicas, en el marco del 
Programa de Inversión Regio-
nal (PIR), la rehabilitación del 
CEIP Laura García Noblejas 
junto a Educación o los progra-
mas de fomento de la salud en 
colaboración con Sanidad. 

Área de Entidades Ur-
banísticas: trabajará en la re-
novación del convenio entre 
Ayuntamiento y Entidades, vi-
gente desde 1992, negociando 
con todas las Entidades y ela-
borando un documento con 
las necesidades propias de los 
tiempos que corren, actuare-
mos como órgano de control 
de las Entidades y colaborare-
mos con las Entidades dentro 
de las competencias de cada 
una de las partes. Así mismo, 
asistiremos y apoyaremos la di-
solución de algunas entidades 
como el polígono de Pinares 
Llanos •

Sociedad
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Nuestra vecina Julia Gonzalo Moreno elegida nueva Presidente
 de la Asociación de Empresarios Mayoristas de Pescados de Madrid

El pasado 29 de noviembre nuestra 
vecina Julia Gonzalo fue elegida para los 
próximos cuatro años Presidente de la 
Asociación de Empresarios Mayoristas de 
Pescados de Madrid. Julia Gonzalo Moreno 
tiene una prolongada experiencia profesio-
nal que compaginó, en los primeros años, 
con su formación académica en Magisterio. 
Desde muy joven participó activamente en 
el desarrollo de la empresa familiar, liderada 
por su padre, desde el antiguo Mercado de 
Pescados en la Puerta de Toledo hasta llegar 

a Mercamadrid en 1982. 
Hoy, asume el liderazgo de la AEMPM, 

con la experiencia que tiene por haber for-
mado parte de las Juntas Directivas ante-
riores, con el compromiso de contar con 
todas las generaciones que conforman el 
mercado así como la clara intención de po-
ner en marcha un proyecto compartido por 
todos. 

Desde la constitución de la AEMPM en 
el año 1979, es la primera vez que se cuenta 
con una mujer en la presidencia. 

Julia comienza su jornada de trabajo a las 
cuatro de la madrugada y no termina nun-
ca antes de las dos de la tarde, también los 
sábados.

Nuestra vecina Julia Gonzalo es la direc-
tora y propietaria de una empresa familiar 
congelados 105, una de las más importan-
tes de España dedicada al sector de pesca-
dos y mariscos congelados y tiene su base 
en Mercamadrid desde donde abastecen 
a clientes por todo el territorio nacional, 
incluidas islas, cadenas hoteleras, navieras, 
grandes empresas de distribución minoris-
ta … y todo ello gracias al trabajo de las 
60 personas que componen su plantilla y 
unas instalaciones compuestas por unas gi-
gantescas cámaras frigoríficas de alta con-
gelación con capacidad para más de tres 
mil palets, cinco puestos en Mercamadrid, 
y una flota de camiones. Esta es a grandes 
rasgos la empresa que dirige Julia Gonzalo 
junto con su hermano Lorenzo, “Congela-
dos 105, SL”

Julia Gonzalo Moreno además se pre-
sentó a las últimas elecciones municipales 
como apoyo a la candidatura presenta por 
la Agrupación de Electores por Villa lidera-
da por Roberto Alonso •

Los vecinos ayudan a engalanar nuestras calles por navidad
Son muchos los 

villaodonenses que 
se preocupan en en-
galanar sus casas para 
celebrar la entraña-
ble navidad. 

Es de agradecer 
este esfuerzo del que 
disfrutamos todos. La 
fotografía correspon-

de a la vivienda situa-
da en la calle Santiago 
Ramón y Cajal nº 13. 
Como idea no esta-
ría mal que nuestro 
Ayuntamiento crea-
ra para futuros años 
unos premios que 
apoyasen esta inicia-
tiva vecinal •.

Nuestro ciclista Carlos Cuadrado resultó subcampeón 
del circuito provincial de BTT Toledo 

El corredor del “Team 
Moskito Bikers” Carlos Cua-
drado resultó subcampeón 
del circuito provincial de BTT 
Toledo en la clasificación de 
Modalidad Popular categoría 
Senior. Un éxito más de nues-
tro deporte.

Si te gusta la bicicleta de 
montaña, conocer Villaviciosa 

de Odón y sus alrededores, sa-
lir de excursión y disfrutar de 
un ambiente sano y de compa-
ñerismo, no lo dudes, inscríbe-
te en un equipo con historia 
“TEAM MOSQUITO BIKERS”, 
te esperan con los brazos 
abiertos. Te puedes dirigir por 
correo electrónico a team-
moskitocdb@gmail.com.•.
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El Acebo navideño

El Rincón del Naturalista 
@Por Marcelo Aroca . diciembre 2023

Recuerdo mi infancia, cuan-
do íbamos a la Plaza Mayor de 
Madrid al mercado navideño 
a comprar las figuritas del be-
lén que se nos habían roto el 
año anterior, alguna nueva más 
para ir completando cada vez 
más el pequeño belén, lo que 
le iba dando un mejor caché a 
tu belén frente al de tus primos 
cuando iban a visitarte y por 
supuesto a comprar las pande-
retas o zambombas, yo era más 
bien solista de estas últimas. Allí 
veías los puestos donde estaban, 
los pinos para adornarlos de 
preciosas bolas de colores, mus-
gos para los belenes y los haces 
de ramas de muérdago y acebo. 
De este último, es del que os 
voy a comentar algunas de sus 
peculiaridades, ya que es una de 
las plantas más populares como 
uso para adornos navideños, de-
bido a los brillantes frutos rojos 
que contrastan con sus verdes 
hojas en pleno invierno, y que 
forma parte de nuestra tradi-
ción decorativa navideña tras 
sustituir al muérdago, en la tra-
dición occidental católica.

El acebo (Ilex aquifolium), su 
nombre proviene de diferentes 
epítetos latinos “ílex: nombre 
latino dado a una especie de 
Quercus y aquifolium: proce-
dente de la combinación acus-
folium con el sentido de hojas 
picantes, por lo que pinchan”. 
Es un pequeño árbol o arbusto 
de la familia de las Aquifoliáceas, 
de aspecto leñoso que puede 
alcanzar los 15-20 m y corteza 
lisa con un color inicialmente 
verdosa que poco a poco va 
oscureciéndose tomando tona-
lidades grisáceas. Sus hojas son 
persistentes, simples, alternas y 
con forma ovalada, donde una 
de sus principales caracterís-
ticas es que los bordes de las 
hojas son fuertemente espino-
sos, sobre todo en los ejempla-
res jóvenes y en las ramas más 
bajas en los adultos, aunque en 
las plantas jóvenes no son, ni 
espinosas lateralmente, ni co-
riáceas y de color mucho más 
claro sobre todo en las ramas 

superiores. Las hojas son bas-
tante duraderas, muy rígidas y 
coriáceas además de tener un 
color verde brillante por el haz 
y verde amarillento mate por el 
envés. Las flores tienen colores 
que van desde el blanco, rosado 
y ocasionalmente manchadas de 
púrpura y la floración del acebo 
suele presentarse entre los me-
ses de abril a junio. Pero sobre 
todo, una de las características 
que le identifica, son sus frutos 
carnosos y globosos, caracteri-
zados por un color verde inicial-
mente, que luego va oscurecién-
dose conforme va madurando 
hasta alcanzar un color rojo 
brillante, algunas veces amarillo 
vivo, en los que su maduración 
es bastante tardía, sobre octu-
bre a o noviembre, donde per-
manecen mucho tiempo en el 
árbol durante todo el invierno. 
El acebo, es originario del sur 
y este de Europa y suelen en-
contrarse muchas veces, bien 
como ejemplares aislados o en 
pequeños grupos de árboles 
entremezclados en bosques de 
hayedos y robledales, prefirien-
do los sitios húmedos.

Su procedencia tiene como 
origen el centro y sur de Euro-
pa, donde desde tiempos pasa-
dos se le utilizaba en múltiples 
celebraciones y en los que los 
diferentes pueblos primitivos 
le otorgaban un significado di-
ferente. Los celtas creían que 
protegían de los seres malig-
nos, además de brindar suerte 
y prosperidad y sus usos varia-
ban según la época del año. 
Los romanos fundamen-
talmente lo usaban como 
adornos en los obsequios en 
las Saturnales, que eran las 
fiestas dedicadas a Saturno 
y que tenían lugar entre el 
17-23 de diciembre, donde 
esencialmente celebraban el 
comienzo de un nuevo año. 
Y por último, los cristianos 
consideraron que los frutos 
representaban la sangre de 
Cristo, y las hojas, la corona 
de espinas. En la actualidad, 
su bonita floración blanca 

unida a los preciosos 
frutos rojos ha hecho 
que esta popular plan-
ta sea muy utilizada 
para hacer adornos 
en las festividades na-
videñas ya que está considerada 
como un símbolo de la conti-
nuidad de la vida. 

Desde el punto de vista 
medioambiental, ha llegado a 
estar en peligro de extinción 
debido a su excesivo corte 
para, ebanistería y adornos na-
videños sobre todo. Por ello, en 
la actualidad se encuentra pro-
hibido hacerlo en toda Europa 
y debido a ello la forma de ad-
quirir el acebo es mediante su 
compra en viveros o mediante 
la siembra de sus semillas. Ade-
más el acebo realiza un papel 
medioambiental importante ya 
que al no perder la hoja, los fru-
tos sirven de alimento a nume-
rosos mamíferos, aves y ganado 
durante los meses de invierno, 
cuando el alimento escasea y su 
enmarañado ramaje ofrece pro-
tección frente a las inclemencias 
del tiempo dando refugio a nu-
merosos animales que se res-
guardan bajo sus copas.

Pero el acebo, además de 
ser una planta representativa 
de la Navidad y tener desde 
la antigüedad una utilización 
importante en jardinería como 
planta ornamental por la belle-
za de sus hojas y frutos, tiene 
diversos usos y es una de los 
grandes aliados de la medicina 
alternativa gracias a sus múl-

tiples beneficios para la salud. 
Los especialistas indican que 
el acebo tiene importantes 
propiedades medicinales; se le 
considera un buen diurético, 
laxante y antipirético, debido 
a que contiene ácido iléxico, 
que ayuda al organismo a eli-
minar el exceso de líquido. Ya 
los antiguos griegos, entre ellos 
Aristóteles, desatacaba que sus 
principales efectos medicinales 
se encontraban en las hojas. Es 
importante resaltar que las ba-
yas o frutos son muy tóxicos y 
en grandes dosis pueden pro-
vocar la muerte, por lo que so-
lamente se utilizan las hojas en 
forma de infusiones y que son 
usadas fundamentalmente en 
tratamientos tales como: res-
friados, fiebres intermitentes 
e incluso viruela, entre otros. 
También actúa sobre la presión 
arterial alta y circulación san-
guínea y contra el mareo, como 
un calmante y además está re-
comendado en personas con 
epilepsia y episodios de histe-
ria. Está claro, que todas estas 
ventajas para la salud, han de 
ser acordes y estar sujetas al 
dictamen de un médico o far-
macéutico especialista siguien-
do sus instrucciones pertinen-
tes •
https://macronaturaleza.com/
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